

EL DIARIO DE ZARAGOZA.

PERIÓDICO POLÍTICO Y DE NOTICIAS GENERALES Y AVISOS.

PRECIOS DE SUSCRICION.

ZARAGOZA.— 3 meses 4 ptas. Un número suelto. 10 céntos
6 id. 7-80
12 id. 14-50 Idem id. atrasado 25

REDACCION Y ADMINISTRACION, COSO, 61.

La correspondencia se dirigirá al director

D. CARLOS VARA DE AZNAREZ.

PRECIOS DE SUSCRICION.

PROVINCIAS. 3 meses 5-50 ptas. ESTADOS com. } 3 meses 12 ptas.
ISLA DE CUBA. 3 id. 7 ; } preñados en la }
FILIPINAS. 3 id. 9 ; } union postal. }

ALBERTO ALADREN

ha trasladado su establecimiento de

PLATERÍA Y JOYERÍA

á la calle de D. ALFONSO I, número 25

LA MADRILEÑA, SAN FELIPE, 13, SU anuncio, en la 4.ª página.

LLAMAMOS LA ATENCION SOBRE EL anuncio de la lito-tipografía de A. A. Oliván é hijo.

EL DIARIO.

Es notable el siguiente artículo que ha publicado *El Diario de Barcelona*, y que por estar en un todo conformes con nuestro criterio reproducimos con gusto:

«Nueva propaganda federal.

Por nuevos modos y más intencionados, se trata de volverlo á poner todo en tela de juicio en esta tierra de España; todo, hasta la lógica y el sentido común, que son los últimos baluartes en que se guarece la vida práctica de las naciones en los tiempos agitados de las disputas y controversias inacabables, que suelen no sin razon apellidarse *de bajo imperio*.

Hubo un propagandista célebre (y todavía le hay), que en España echó á volar la exótica idea de república, como resultado de sus resonantes predicaciones democráticas, y presentó con las galas pomposas de su exuberante elocuencia á los ojos de las gentes la traza y contestura de la federacion republicana, con sus artículos é incisos, con sus puntos y comas, y hasta poniendo, como suele decirse, los puntos sobre las *ies*. Este fué Emilio Castelar. Pero hé aquí que este cantor *alternativo* y ya desautorizado del pró y el contra de todas las cosas divinas y humanas, vió claro, ó mejor dicho, tocó de cerca, los resultados humillantes y desastrosos de sus predicaciones y de su primitiva política; y llegó á decir a la faz del Parlamento y de todo el mundo, al ver que España se disolvía: «antes que la república es la libertad; y antes que la libertad es la patria». Y al ver que la patria perecía en el desorden y la ignominia, disueltó el ejército, perdida y deshonrada la escuadra, inuerta la paz pública y el crédito, fué retrocediendo de paso en paso y procurando deshacer su propia obra, lo cual no es facil en materias de propaganda. Así fué que el que habia anatematizado el servicio militar y traído á colacion tantas veces el llanto de las madres, decretó y verificó la conscripcion mas grande y mas dura, que padres y madres han sufrido y llorado: el que habia declamado contra el ejército permanente, proclamó luego que quería «mucha infantería, mucha caballería, mucha artillería, mucha guardia civil y muchos carabineros». El que huía como de cosa nefanda de los palacios y de toda realeza, apoyó, y hoy apoya, con celo (y aunque sea por su cuenta y para sus fines) al poder monárquico; ó lo que es lo mismo, á sus gobiernos. Y el que gritó y tronó contra la pena de muerte en todos conceptos, restableció la pena de muerte y la severa ordenanza militar, madre de la disciplina. De suerte que podemos (hasta cierto punto) apellidar á este republicano de doctrinas y prácticas tan variables, *el gran convertido*.

Pero hubo y hay tambien otro célebre propagandista, que tomó del movimiento socialista y demagógico de Europa el *abstractum* más concentrado y la nota más *aguda*, y de su carácter duro el empeño más radical y disolvente; y presentó con los rasgos

de espíritu pertinaz y cualidades persistentes, federal, y el pacto social-nático, como la última palabra de la ciencia política y de la humana dicha. Este fué Pi y Margall. El cual, aprovechando las novísimas franquicias que da el gobierno, para que todo se intente y se prepare todo, trata de intentarlo todo y prepararlo, una vez más, á pesar del inmenso descrédito que le dejaron los nefandos sucesos de Cartagena. A tal fin, ha escrito una carta á sus adeptos con motivo del aniversario triste del 11 de Febrero, fecha de la proclamacion de la república en el año 1873, la cual con sus antecedentes y consiguientes trájole á España tanto duelo y desastres. En esta carta, nuevo programa enviado á Cataluña, para que se lea en todas partes, hay cosas peregrinas, aunque dichas con mucha gravedad.

Dice la carta «que la idea federal no sucumbió, sino que creció y se puró en la desgracia.» No sabemos qué dirán á esto Francia misma con su república unitaria y hasta despótica y sus pujos de ostracismo, y el jefe principal de la democracia española con la conversion flagrante que hemos recordado. Ni sabemos qué dirán los campos y villas de Cataluña y de otras muchas provincias, en donde á medida que aquella idea imperaba, la industria caía en ruina, y el ejército y la disciplina social se disolvían. Tambien se dice en ella que «la federacion informa hoy las constituciones políticas de cultas gentes.» y se citan (parece mentiroso como testimonio, los Estados Unidos, Alemania, Buenos Aires, Méjico, Austria y la misma Inglaterra; y á guisa de bello ideal se le propone á Portugal y España: «los Estados Unidos, en donde hace pocos años que una guerra civil, colosal y tremenda sometió los unos á los otros, como primer paso para ir condensando y fortaleciendo en un núcleo de unidad aquel poder diseminado! Alemania, que acaba de convertir á nuestros ojos, *viribus et armis, la confederacion germanica en imperio alemán!* Buenos Aires y Méjico, en donde se vive todavía de la sustancia que les diera su antigua vida, sin haber logrado constituir sólidamente su vida nueva! Austria, que por razon de conquista quiso anular, y no pudo, la vida nacional de Hungría; pero que unida á Rusia y Prusia sofocó é intenta borrar la de Polonia Inglaterra, en fin, que sojuzga á Irlanda, por más que Gladstone procure suavizar su áspero dominio!..»

En cuanto á Portugal y España, sabemos todos, allá y acá, lo que la federacion republicana se propone; es á saber, anular los esfuerzos demagógicos, para disolver en una y otra parte la sociedad existente. Si por algun medio han de estrecharse con mútua y leal ayuda los dos pueblos hermanos, no será por cierto fomentando de nuevo en España el *insoluble cantonalismo*, de que fueron victimas Cartagena, Valencia, Alcoy, Málaga, Sevilla, Cádiz y tantas villas y lugares como Rubí y las demás que en el Principado y en otras partes le vieron pasar, hollando su honrada industria, su paz, su fortuna.

De todo lo dicho resulta que si Castelar puede apellidarse el *gran convertido*, á Pi y Margall puede llamarse el *gran impenitente*. Pero una cosa hemos notado, y es que, además de enormes sofismas, emplea esta vez capciosos halagos; y así como el uno dijo «mucha infantería, caballería, artillería, guardia civil, carabineros», el otro dice ahora «vengan conservadores, progresistas, individualistas, socialistas, creyentes, ateos.» Y en ver-

dad que esta llamada *de astucia*, imitación de Castelar y de las alocuciones de la Internacional, por lo absurda y estremada raya en lo cándido. ¿Habría álguien en la inteligente Cataluña ni en otra parte, que caiga en semejante lazo?... Lo dudamos.—H. I.

Correspondencia particular de «El Diario.»

Madrid 5 de Marzo de 1886.

Sr. Director de EL DIARIO.

May señor mio: Volvímos al Congreso ayer despues de dejar nuestra carta en el correo, y nos encontramos con una animacion extraordinaria.

Por todos los pasillos grandes grupos de izquierdistas y húsares que hablaban con visible satisfacion.

Muchos ministeriales andaban de un lado para otro, hablando alto y emitiendo juicios que no tenían nada de benévolos para los que se mostraban regocijados.

¿Qué para? preguntamos.

Pues una friolera, nos contestó un izquierdista. Que Romero y Lopez Dominguez acabun de conferenciar y están de acuerdo para todo.

¿Para todo?

Sí, señor: por lo pronto han convenido todo lo necesario para luchar juntos en las elecciones: despues... ya irá saliendo el resto del argumento.

Cuando se publique el decreto de disolucion, se celebrará un *meeting*, al que asistirán izquierdistas y heterodoxos para sellar la union. Despues marcharán los jefes á provincias para hacer una activa propaganda.

En esto se acercó á nosotros un diputado fusionista, que tomando parte en la conversacion dijo lo siguiente:

Cuando los centralistas se unieron á sus afines los constitucionales, Romero calificó en plenas Cortes de horrible contubernio aquella union.

Ya veremos cómo se las compone ahora para explicar el pacto que ha celebrado con un grupo del que lo han venido separando tan fundamentales diferencias.

Nos separamos del grupo tristemente impresionados.

Se venía hablando mucho de que los señores Romero y Lopez Dominguez, establecerian inteligencias; pero puramente electorales.

Ahora se asegura que se han unido para algo más, y como eso no puede hacerse sin grave daño de la consecuencia política, nos resistimos á creerlo y esperamos que no se confirmará el rumor.

El Sr. Romero Robledo, aun despues de la disidencia, no puede ser considerado más que como un prohombre conservador y eminentemente monárquico.

Como monárquico y conservador convencido, se ha conquistado un lugar preferente en la política.

¿Cómo, pues, ha de fundirse con los izquierdistas que tienen un monarquismo tan convencional, y que según declaraciones recientes todo lo oponen al interés de la democracia?

¿Cómo es posible que un señor Romero Robledo ni los amigos que le siguen, conservadores todos, recorran toda ni la mitad siquiera de la distancia que los separa del partido que acájilla el general Lopez Dominguez?

Eso no favoreceria al señor Romero Robledo, y por lo mismo le hacemos la justicia de no creer lo que se dice.

Vuelven á entusiasmarse los republicanos con el tema de la coalicion.

Pero ahora resulta, según declararon anoche en el Casino Popular los señores Carvajal y Llano y Persi, que ni Salmeron, ni Figuerola, ni nadie, tiene poderes de Ruiz Zorrilla para

coaligarse con las demás fracciones republicanas.

Pues entonces, señores zorrillistas, ¿á qué gritar tanto contra D. Emilio? Si ustedes no pueden hacer la coalicion sin previo permiso, ¿á qué intentarla sin haber obtenido aquél?

En cuanto al gobierno y sus aliados, mejor es dejarlos por hoy. Porque no hay tiempo para contar las desdichas que les abruma.

Se habla, aunque poco, de la formación de un partido militar.

Tenemos algunas noticias que procuraremos completarlas para hablar de ello cuando sepamos si es cierto lo que se dice.

El Sr. Lopez Dominguez ha conferenciado á última hora con los señores Becerra y Linares Rivas, que como es natural, han aprobado lo pactado por aquél con el Sr. Romero Robledo.

Este, aun no ha dado cuenta á sus amigos.

En Llanmayor, Palma, ha sido destituido el Ayuntamiento conservador, habiendo nombrado el gobernador uno compuesto todo de *republicanos*.

Con este motivo se ha alterado el orden, habiendo tenido que intervenir la guardia civil.

Todos esos son detalles de la *sinceridad*.

La Reina se encuentra mejor del padecimiento neurálgico, habiendo firmado hoy varias resoluciones del Consejo de Estado, llevadas á palacio por el Sr. Sagasta.

De no sufrir algun cambio el estado de S. M., mañana, como se ha anunciado, se verificará la boda de la infanta doña Eulalia.

Ayer salió de Cannes con direccion á esta corte, el príncipe heredero de Portugal.

Han conferenciado con el Sr. Sagasta, los señores ministros de la Gobernacion y Gracia y Justicia, Balaguer y Abascal, y una comision de Navarra y otra de los religiosos Escolapios.

Se han reunido esta tarde los señores Lopez Dominguez, Becerra y Linares Rivas, quienes han aprobado la inteligencia electoral concertada entre el primero y el Sr. Romero Robledo.

A las nueve se han firmado las capitulaciones matrimoniales de los infantes. La dote de doña Eulalia asciende á 3.500.000 pesetas.

Ha vuelto á hablarse del aplazamiento de disolucion de Cortes. Parece que el Sr. Alonso Martinez renuncia á los 30.000 duros de honorarios que le corresponden por la boda de los infantes.

Bolsa.—Contado, 59'00.—Fin mes, 59'05.—Próximo, 00'00.—Exterior, 59'15.—Amortizable, 00'00.—Cubas, 00'00.—Banco de España, 000'00.—Barcelona: interior, 59'15.—Exterior, 59'45.—Londres, 57'50.—Suyo afectísimo.—M.

Valladolid 4 de Marzo de 1886.

Señor Director de EL DIARIO.

Muy señor mio: A medida que se acercan las elecciones de diputados á Cortes, aumentan los cabildos, intrigas é influencias tanto de los cándidos que aspiran á la representación de los distritos, como de los que capitanean los grupos políticos en que por desgracia están divididos la mayoría de los pueblos de esta provincia.

La *sinceridad electoral*, de que tanto alarde hacen los partidarios de la situacion, está dando aquí sus resultados, pues basta decirle que hay pueblo en la provincia donde se han removido expedientes de más de diez años para aprovecharles como arma electoral. Se considera indiscutible el

triunfo de los candidatos apoyados por el actual ministro de Ultramar señor Gamazo, hijo de esta provincia, siendo inútil asegurar que su candidatura saldrá vencedora en el distrito de Medina del Campo.

Algunos de los candidatos á diputados, hace días que están recorriendo sus distritos, haciendo ofertas de mejoras materiales y administrativas en los pueblos, pero que, como sucede siempre, es un anzuelo que echan á los incautos contribuyentes, para luego ser los primeros que aprueban los recargos é infinidad de tributos que agobian al país.

Como le dije en mi última carta, una de las estudiantinas organizadas por los escolares de esta Universidad, ha salido con direccion á Asturias, donde llevan el proyecto de organizar conciertos y bailes en las principales poblaciones de dicha comarca.

Antes de ponerse en camino, se ha despedido del público vallisoletano, obsequiando con serenatas á las primeras autoridades, profesores y familias distinguidas, dando además un concierto en el teatro de Calderon.

Ya que hago mencion de este suntuoso coliseo, le participo, que hace muchos años que no acudia tanto público á sus espectáculos, lo cual es debido á la excelente compañía de zarzuela que bajo la direccion del baritono Sr. Arovi, interpretan admirablemente las mejores zarzuelas del repertorio moderno. La distinguida tiple señorita Miralles, que tantos aplausos ha alcanzado últimamente en Madrid, está haciendo las delicias del público vallisoletano, y en las funciones en que canta su predilecta *jota aragonesa*, es indescriptible el entusiasmo, pues baste decirle que hacen repetirle esta cancion hasta diez veces.

Ayer salió el capitán general señor Calleja y su familia con direccion á Madrid y de paso para Cuba, siendo despedido en la estacion por todas las autoridades y oficialidad que sienten la marcha de tan pundonoroso militar.

Para mañana está señalado el juicio oral por supuestas injurias de D. Bernardino Tejedor, director del periódico federal *La Justicia*, al diputado y ex-ministro D. José Muro. Es tal la curiosidad que hay por saber el resultado y se espera que asista tanto público, que han tenido que tomarse precauciones para que dicho acto pueda presenciarse el mayor número de personas que sea posible. La acusacion está á cargo del acusador D. José Muro, y dada la reputacion de que goza, se espera sea brillantísima. La defensa del Sr. Tejedor la hará el abogado señor Herranz Farifas. Procuraré decirle el resultado de este juicio oral, que en la actualidad es la conversacion obligada de todos los círculos de ésta.

Hace unos días que tenemos un tiempo lluvioso muy benigno para los campos, y si el temporal sigue favoreciendo como hasta la fecha, se prometen los labradores una cosecha abundante. Suyo afectísimo,—A.

MISCELANEA POLITICA.

La Iberia titula su primer fondo: *Comedia silbada.*

El colega conoce perfectamente la que representan sus amigos, siendo protagonista doña Sinceridad electoral.

Comparaciones:

«La Agencia Fabra, en un despacho de Londres, dice que, segun la prensa de aquel país, Mr. Gladstone ha revisado escrupulosamente los presupuestos que tenia preparados el Gabinete anterior, porque considera que el actual estado de los ingresos exige una gran reduccion en los gastos.»

Vaya V. al Sr. Camacho con economías.

A ver, dirá su excelencia, cómo inventamos una nueva contribucion. Por lo pronto, ya están en capilla los tenedores de papel.

El Día, ocupándose del asunto que motiva el suelto anterior, dice:

«Y bueno es advertir que Mr. Gladstone, aunque notabilísimo hacendista, no desempeña en la actualidad la cartera de Hacienda, sino la presidencia del Consejo, desde la cual impone su criterio á sus compañeros. ¿Cuándo tendremos aquí un presidente que obre así y obligue á los demás ministros á que sacrifiquen ese espíritu particularista de cada departamento que resiste todo lo que sea introducir en él economías.»

Así son las cosas.

Cuando el Sr. Cánovas era presidente del Consejo de ministros le tachaban de absorvente porque daba unidad é imprimía carácter al gobierno.

Y ahora echan en falta un jefe de estas condiciones.

¡Ah, liberales!

Leemos en *El Globo*, comentando las afinidades de la familia ministerial:

«En el Balance de *El Correo*, y en el editorial de *La Marina*, hay dos detalles de primer orden.

«Quéjase *El Correo* y dice: «Estas quejas, en mayor número, brotan de los pechos de los antiguos amigos del señor Sagasta.»

Y exclama, quejándose *La Marina*: «Fuera de los tres ministros Montero Rios, Beranger y Moret, no han obtenido los demócratas dos docenas de cargos importantes ni secundarios.»

«Pero, compañeros, ¿quiénes son entonces los que tienen el usufructo?»

«Si resultara ahora que en tiempo de los liberales acontece con los empleos lo que con los alfileres, de los cuales se extravían al año, sin que nadie sepa á dónde van á parar, tres millones y pico?»

Y comenta á su vez *El Estandarte*. Es posible.

A los liberales les ocurren siempre cosas parecidas.

Que no dejan de tener gracia.

En el teatro Español se ha estrenado un nuevo drama del Sr. Echegaray.

Se titula *De mala raza*.

Vamos. Será raza de fusionistas.

Dice *La Union*, que se dedica muy especialmente al ministro de Fomento:

«En los círculos políticos se hablaba muchísimo de lo incómodo que se halla el señor Montero Rios en su poltrona, ya porque sus compañeros no se doblegan á sus exigencias ni admiten todas sus ideas revolucionarias, ya por el mal efecto que en todas las esferas sociales ha producido aquella solemne inconveniencia de admitir una dimision que nadie le habia presentado.

No nos extraña que así suceda: aquel hecho reveló al hombre, y lo que precisamente el señor Montero Rios deseaba á todo trance evitar, era que le conocieran.»

Bien puestas.

De sobaquillo.

Como diría el juez de *La Pasionaria*.

Tambien para el Sr. Montero.

Dice *La Epoca*:

«No creemos cierta la noticia que dá *El Imparcial* de haber sido declarado cesante el hijo del inolvidable poeta Bécquer, que prestaba sus servicios en el ministerio de Fomento.

Pero si lo fuese, se demostraría que el señor Montero Rios no ha tenido presente las circunstancias que concurren en el interesado, y que fueron apreciadas por todos los antecesores del ministro de Fomento.»

En algo se han de distinguir los liberales.

Sueltos de *El Noticiero*:

«Dice un colega:

«Esta mañana ha invitado á almorzar el Sr. presidente del Consejo á los señores Moret, marqués de Sardoal, Arias (D. Severiano) y otros. Naturalmente, se ha hablado mucho de elecciones.»

¡Naturalmente!

Pedidos, negativas, exigencias, puñetazos, gestos, fruncimientos de cejas y rechinar de dientes y... nada más.

¡Naturalmente!

—La *Gaceta Universal* está en lo justo censurando á los que del reo Batural han querido hacer un mártir, un héroe.

Si en vez de los suyos gobernarán nuestros amigos, el lenguaje de la *Gaceta Universal* sería otro.

Como sucedió cuando lo de Santa Coloma.»

TELEGRAMAS.

(De nuestro servicio particular.)

Berlin 4 (6 tarde).—El tratado de paz sérvio-búlgaro, no ha podido firmarse hasta ayer al mediodía en Bukarest.

Conocida la paz en Sofia, ha sido solemnemente celebrada en la catedral.

No ha producido el mismo efecto en Belgrado.

Las buenas relaciones entre los dos pequeños países, tardarán mucho tiempo á reanudarse.

Tanto en la Sérvia como en la Bulgaria, se ha verificado el desarme, y las reservas serán inmediatamente disueltas.

Se cree imposible que la Grecia pueda resistir por más tiempo, el acuerdo unánime de las potencias.

De otra parte, se considera como aceptado por la Rusia, el arreglo turco-búlgaro, gracias á las gestiones de las potencias, sobre todo Alemania cer-

ca de los gabinetes de San Petersburgo y Constantinopla.

Viena 4 (8 noche).—Se afirma que todas las potencias se han puesto de acuerdo para celebrar una nueva conferencia en Constantinopla, á fin de arreglar los asuntos de los Balkanes, principalmente el estado que á Rumeilia corresponde en el nuevo orden de cosas.

Londres 4.—El tribunal de Bose-Street, ha decretado la libertad provisional bajo fianza, de los procesados Burns, Hyndman, Champion y Williams.

Lor sir Henry Tyler, ha preguntado en la Cámara al secretario del Interior, si el gobierno está dispuesto á adoptar inmediatamente medidas para evitar en lo sucesivo los *meetings* públicos en Trafalgar-Square y otras plazas semejantes, señalando para estas reuniones plazas determinadas.

Ha preguntado igualmente si el gobierno dará instrucciones para que una fuerza suficiente de policia esté á la disposicion de las autoridades á fin de cortar cualquier atentado.

La crisis comercial é industrial, es intensa en toda Inglaterra.

Paris 5 (6'25 tarde).—4 por 100 exterior español, 00'00.

El gobierno ha obtenido victoria completa en el asunto de la expulsion de los príncipes.

La sesion de ayer comenzó con el planteamiento de una cuestion reglamentaria por el diputado bonapartista Mr. Cuneo d'Ornano, que despues la retiró.

Despues empezó el debate sobre la proposicion de Mr. Duché y Mr. Rivet sobre expulsion inmediata de los príncipes la primera y sobre auterizacion al gobierno para expulsarlos á discrecion la segunda, que defienden los diputados radicales Ballué y Rivet y combatieron Mr. de Pontalés, Kelley y Cremieux. Terminado el debate sobre la segunda proposicion, se pone á discusion la de Rivet, siendo combatida por el presidente del Consejo monsieur de Freycinet, quien demuestra lo extemporánea, inoportuna y antipatriótica que es la expulsion de los príncipes.

Mr. de Duché defiende su proposicion y se lee despues una proposicion de Mr. Gaillard, pidiendo que los príncipes juren fidelidad á la república.

Despues habló Clemenceau diciendo que no le habian convencido los argumentos del presidente del Consejo; que dentro de seis meses volverá á reproducirse la proposicion, y acusa al gobierno de dividir la mayoría.

Rectifican Mr. de Freycinet y Clemenceau.

Se procede á votacion siendo rechazada la proposicion Duché por 345 votos contra 195, y la de Rivet por 333 contra 188.

Por último, fué aprobada la siguiente proposicion:

«La Cámara, confiando en la energia y en la vigilancia del gobierno, pasa á la orden del dia.»

Segun telegramas recibidos, han llegado á las aguas del Pireo, algunos barcos austriacos, creyéndose que pronto se llevará á efecto la demostracion naval.

Perfumería de Fortis, Alfonso I, 27

Tintes para el pelo de Royal Windsor, Allens, Melrose, Bernet, Dr. Ayer, etc., etc.

GACETILLAS.

¿Lo vé «La Alianza» como tenemos nosotros razon? No es el reglamento de 1873 sino la ley municipal la que han citado los amigos del colega para procurar, con ciertos rodeos y supuestas infracciones, que se anulase el nombramiento del farmacéutico de Alagon Sr. Gimeno.

Ya lo han conseguido; ya está nombrado para sustituirle un pariente del inclito diputado provincial Sr. Blasco, sin reparar en las circunstancias especialísimas que recomendaban al señor Gimeno. Si se llama caciquismo, lo primero, segun el colega, ya nos dirá qué nombre merece lo segundo. Sino que hay algunos que ni aun para caciques sirven porque no saben hacerlo.

En cuanto á lo de la cruz del señor Blasco (y note *La Alianza* que no hacemos caso del *lapsus* que inventa, pues siempre es una cruz el distintivo de la orden de Beneficencia), haremos constar: primero, que la consulta ele-

vada por el alcalde de Alagon se cruzó en el camino con el oficio relevándole del cargo de fiscal, y es por consiguiente inexacto que fuese relevado por no saber formar el expediente; y segundo, que lo que no sabia el alcalde de Alagon, era los servicios que habia prestado el Sr. Blasco durante la epidemia, y en su virtud no podia certificar de lo que no conocia, pues se lo impedía su conciencia. Este es, segun nos informan, la verdad de los hechos aun que no le guste á *La Alianza*, ni á su correligionario Sr. Blasco.

Nuestro querido amigo el concejal de este Ayuntamiento D. Joaquin Broto, piensa presentar una adicion en los presupuestos próximos para que se coloque otro reloj en la Torre Nueva, de la plaza de San Felipe.

Ayer terminaron los ejercicios de oposicion, para el beneficio de concordato con el cargo de maestro de ceremonias del Pilar.

Han tomado parte tres opositores: D. Mariano Durango que la desempeñaba interinamente, el cura párroco de Bujaraloz D. Antonino Perez, y el maestro de ceremonias de la catedral de Avila.

Confirmando nuestras noticias y rectificando las de *El Estandarte* y *El Noticiero*, dice hoy nuestro apreciable colega *La Epoca*:

«Una mala inteligencia ha dado lugar á que varios periódicos se hayan ocupado de la candidatura conservadora por el distrito de Alcañiz (Teruel), suponiendo que nuestros amigos apoyarán en las próximas elecciones al señor Rodríguez Ortiz.

Consultados por los jefes del partido que desean seguir las inspiraciones de las provincias, resulta con mayores probabilidades de éxito el Sr. Ripollés, (D. Mariano), habiéndose, por tanto, resuelto la presentacion de éste por Alcañiz y que luche el Sr. Rodríguez Ortiz por otro distrito de Aragon, donde cuenta con las mayores y muy merecidas simpatías.

Así es como se deciden estas cuestiones en el partido liberal-conservador, sin disgustos de ninguna clase y olvidando todos y cada uno sus intereses personales, en provecho de la causa comun.»

En carta que hemos tenido hoy el gusto de recibir de nuestro ilustrado corresponsal de Cádiz, nos dice lo siguiente:

«Nada acontece en ésta digno de mencion, pues hasta el huésped del Nilo y del Ganges que tan duramente asoló á Algeciras y Tarifa, hoy ha quedado limitada el area inficionada á los caserios inmediatos á la ciudad de los Guzmanes; la única noticia lisonjera que puedo comunicarle y que seguramente la recibirá con satisfacion y alegria, es que en el arsenal de la Carraca se esta ultimando las obras del crucero *Castilla*, en cuyo barco, de análoga construccion á la *Aragon* y la *Navarra*, se estan montando los aparatos eléctricos para su mas conveniente iluminacion. Si pudiera darle noticias de los preparativos que hace esta culta poblacion para las próximas fiestas de Carnavales, pero amigo mio, como quisiera que al mencionar lo que, con solo tirar papel picado, resulta un espectáculo que á manera de vértigo enloquecedor *disloca* (palabra gaditana) á cuantos tienen la suerte de servir de blanco para que las inimitables mujeres de aquí ejerciten el instinto de la acometividad, prefiero, antes que crean que he tomado la tierra, dejar á su fantasia que dé formas, á lo que concepto desgracia para V. en no poderlo apreciar en toda su magestuosa realidad.»

Prometen estar muy concurridos los bailes-paseos que la empresa de la plaza de Toros prepara para el domingo, lunes y martes próximos. La tarde pasa rápida y agradable en aquel redondel, donde se forma un verdadero torbellino de encantadoras niñas y amartillados pollos.

Y vamos de bailes.—Tambien estarán seguramente tan animados como de costumbre los que de máscaras prepara la empresa del teatro Principal para los días 7 al 14 inclusive del actual. La inmensa mayoría de las plateas y palcos están ya abonadas para todos los bailes.

D. Vicente Zumeta, licenciado del ejército, en la clase de sargentos, con buena hoja de servicios y que servia la administracion subalterna de correos de la villa de Pina de Ebro, fué declarado cesante, y sustituido por el vecino de aquella villa Ambrosio Belled (a) Garibaldi, sobrino del candidato ministerial D. Juan Mompeon.

Dicen que este del parentesco es el único mérito que el favorecido tiene.

En cambio se ha faltado á la ley de sargentos para servirle.

Y todo vá así.

Con transgresiones dobles.

Hemos sabido que el Sr. Rodríguez, bedel de nuestra Universidad, que hace poco fué declarado cesante, ha sido invitado á aceptar una plaza de bedel segundo vacante en la actualidad en la Universidad de Valencia.

Esto prueba el arrepentimiento por

errores pasados; pero según se nos dice, el interesado no acepta, pues confía que cambiando el tiempo se le hará justicia.

La junta directiva de la sociedad de tramvías, ha acordado convocar para el día once del actual á junta general de accionistas, aprobando la memoria que se les ha de dirigir, y que por cierto contiene, según hemos oído, conclusiones las más satisfactorias; se puede repartir ya cinco pesetas por acción.

Se han adquirido dos nuevos coches para la sociedad, que los hemos visto y por cierto son elegantes.

Hemos recibido con la más viva satisfacción el número primero del *Boletín de los Asilos-escuelas de párvulos*, bajo el patronato del excelentísimo é ilustrísimo señor Arzobispo de Burgos y sus sucesores.

La santa y caritativa obra de los Asilos-escuelas de párvulos, fué instalada en la nobilísima ciudad castellana hace treinta años por la conferencia de San Vicente de Paul. La eficaz protección del ilustre prelado D. Fernando de la Puente y Primo de Rivera, hizo posible en 1858 que el primer asilo admitiera cien externos y seis internos huérfanos, á los cuales se les daba alimento y educación adecuada á sus infantiles inteligencias, basada en los sanos principios de la moral y de la religión cristiana. El nuevo Arzobispo D. Anastasio Rodrigo Yusto, se constituyó en patrono y protector de la obra al ser disuelta la sociedad de San Vicente de Paul en 1868, proporcionando también abundantes recursos las personas caritativas por medio de una suscripción mensual; de suerte que en 1884 se fundaron dos nuevos asilos y se cuenta ya con medios para la fundación de otro, cumpliendo lo ordenado en su testamento por D. Juan Gil Delgado.

De los muchos é interesantísimos datos oficiales que publica el expresado *Boletín*, se deduce la importancia que alcanza actualmente, bajo el patronato del excelentísimo é ilustrísimo señor Arzobispo D. Saturnino Fernández de Castro, la obra católica de los Asilos-escuelas de párvulos de San Julian, San José y San Juan; cuyos ingresos en 1885, incluyendo los donativos con destino al oratorio, ascienden á la considerable cantidad de 19.930'31 pesetas, figurando entre los donantes y en la lista de los señores suscritores por limosna mensual, gran número de personas respetables por su caridad é ilustración.

Felicitemos á la ciudad de Burgos por tan bella obra cristiana.

El baile que en el teatro de Pignatelli se celebró ayer noche, estuvo favorecido por una gran parte de lo más distinguido de nuestra sociedad.

Lindas y muy elegantes mascaritas discurrían por el espacioso salón, amenizando con sus cultas bromas, aquel bonito espectáculo. A las tres de la madrugada se dió por terminada la fiesta.

El salón estaba con suma elegancia dispuesto.

Brillante aspecto presentaba en la tarde del jueves, el teatro de Pignatelli. Elegantes y bellísimas señoritas por un lado, niños monísimos por otro y el sexo feo por todas partes. Todos los años, la fiesta de la infancia ó sea el baile de niños, se vé muy animado, pero el actual ha excedido, si cabe, á los anteriores.

Se pasa la tarde muy bien y el lunes próximo seguramente, se verá el segundo baile, tan bien como lo estuvo el primero.

La Dirección general de Instrucción pública, ha dispuesto que la junta de obras de esta Universidad, quede constituida de la manera siguiente: Presidente, el señor Rector; vocales, D. Pablo Gil y D. Bruno Solano como catedráticos; arquitecto, D. Fernando de Yarza, que continuará encargado de la dirección de las obras con el sueldo anual de 1.500 pesetas; D. Lorenzo Alvarez Capra, que tendrá á su cargo la inspección de aquella; y secretario, D. Vicente Santandreu.

Durante los tres días de Carnaval, se celebrarán solemnes triduos en las iglesias de San Pablo y Seminario Conciliar, como desagravio de los excesos que puedan cometerse en estos días.

El lunes asistirá al Seminario el Emmo. señor Cardenal, y el martes á San Pablo.

La sinceridad electoral del gobierno es tan grande, que ya no cabe en el distrito de La Almunia, ni el administrador de correos, ni los peatones, ni empleado alguno de los que allí hay, se han conservado, y no es esto tan solo sino que el cumplimiento de la ley es verdaderamente una cosa no usada, porque no solo se prescinde de la ley de sargentos sino de las anteriores que establecían que esos destinos fuesen para licenciados de ejército, llevándose á tal punto la farsa que sean ó nó, vienen nombrados, lo cual ha producido reclamación de los cesantes y hasta que algun alcalde haya recurrido á la dirección haciendo indicación de la sorpresa y de la trasgresión de ley.

La asociación del Sagrado Corazón de Jesús, celebrará el domingo, lunes y martes de Carnaval, un solemne triduo en la iglesia de aquel nombre—antes San Ildefonso—á las tres y media de la tarde.

De la oración sagrada se halla encargado el ilustrado canónigo y brillante orador Sr. Jardiel.

Para el domingo dispone también la misma sociedad otra función religiosa.

Hoy, con motivo de la proximidad de los Carnavales, los estudiantes no han entrado en la mayoría de las clases.

Cero y van...

Hemos recibido con sumo agrado la deferencia que el señor presidente del Centro Mercantil Industrial y Agrícola, se ha servido hacernos al

remitirnos dos invitaciones para el baile que en los elegantes salones de dicho centro tendrá lugar esta noche á las once y media.

El baile promete estar animadísimo á juzgar por las personas que se disponen á asistir.

«La Academia escolar veterinaria» celebrará sesión el sábado próximo.

Disertará el sócio fundador señor Bribarren sobre el tema «Causas de la degeneración caballar en España y medios que podrían emplearse para su perfeccionamiento.» Le objetará el sócio iniciador y fundador Sr. Martínez Baselga.

Es ya un hecho, la segunda etapa de la exposición.

El gobierno ha autorizado la apertura y concedido una subvención de 5.000 pesetas.

En breve publicará el «Boletín Oficial» una relación de las cantidades que adeudan los pueblos de la provincia por atenciones de primera enseñanza durante los años 1882-83-84 conminándoles con el apremio correspondiente, si no satisfacen sus obligaciones en el plazo de diez días.

Los exámenes de los alumnos de la carrera de practicantes, terminarán el 13 del corriente, en cuyo día, según el reglamento, deberá remitir el profesor encargado de la enseñanza al señor rector de la Universidad, las listas de los que se hallan aptos para matricularse en el semestre siguiente.

Anteayer celebró la sociedad Económica de Amigos del País la primera de las sesiones extraordinarias para la discusión del proyecto de nuevo Reglamento.

El Sr. Escosura presentó una proposición previa encaminada á que se desechase el dictamen y proyecto presentado por la comisión y que la sociedad se rija en lo sucesivo por los estatutos del año 1835; cuya proposición fué tomada en consideración por cinco votos contra cuatro, pasando en su virtud á una comisión especial compuesta de los señores Penen, Aznares, y Martínez Anguiano, la cual deberá presentar dictamen precisamente en la próxima sesión.

El Gobernador recomienda al Ayuntamiento la adopción de medidas preventivas para evitar, tome proporciones, caso de que aparezca este año la epidemia cólica.

¿Que sucede en Cabola fuente? Preguntamos porque parece que la guardia civil que, cumpliendo órdenes del gobierno civil, fué á aquel punto, ha manifestado que hasta ahora no se ha alterado el orden.

¿Se teme que se altere?

La sección primera de nuestro municipio, propone á la corporación que solicite del cabildo un nicho de los que hay en el panteón del templo del Pilar para depositar los restos de Agustina de Aragón.

Por el Rectorado se han nombrado profesores auxiliares de la Facultad de Medicina los señores D. Mar-

celino Baldomero Berbiela y D. Mariano Noguera.

Se han recibido en esta Universidad los títulos de maestro superior de D. Ramon Lecumberri y don Anselmo Sebastian Mendioroz; los de maestra superior de doña Luisa Martínez, doña Luisa Gutierrez y doña Benita Roncal; y los de maestra elemental de doña Eustaquia Barterchea, doña Gregoria Payrot, doña Severina Soto y doña Bienvenida Casado.

Parece va tomando incremento la idea de dar un segundo baile la sociedad *La Lata*.

La idea, no sabemos por quien vertida, ha tenido mucha aceptación entre el bello sexo, y desde luego podemos afirmar que algunas bellísimas señoritas, á quienes el miércoles les fué de todo punto imposible el honrar con su presencia el salón, acudirían gustosas si el hasta hoy proyecto se convirtiese en una realidad.

Los sócios de *La Lata* son galantes, y no deben desairar el deseo de las damas.

Necrología. — Licencias expedidas, en el día de ayer, en la administración de arbitrios municipales para inhumar cadáveres en el cementerio de Torrero:

Julio Puertas Perez, 3 meses, Agustina Aragón, 30; Gregoria Gomez Guidesa, 4 años, Turco, 9.

Las carnes blandas, la palidez de la piel y de los labios, las erupciones á la nariz y las orejas, la infartación de las glándulas del cuello el lamparon, caracterizan el linfatismo y acarrea la escrófula; el aceite de hígado de bacalao posee tan desagradable sabor y es aceptado por tan pocos niños, que se ha tratado de reemplazarlo con los ioduros y el jarabe antiescorbútico; pero éste pierde en la cocción los principios esenciales de sus plantas y los ioduros cansan el estómago; así pues no ha quedado más reparativo eficaz que el *Jarabe de Rabano sedado* de Grimault y Compañía que no presenta ninguno de esos inconvenientes pues su preparación en frío conserva á las plantas todos sus principios en íntima combinación con el iodo.

La LIMONADA purgante en polvo de ARMISEN, es el más útil, agradable y económico de los purgantes; pues con una caja que cuesta seis reales, pueden prepararse seis purgas. Véndese en la farmacia de Armisen, plaza del Pueblo, 5, y en las principales farmacias.

VALDIÑON, vino seco de mesa
Se vende en todos los principales establecimientos, á 2 reales botella, sin casco.

Alcance Telegráfico.

A la hora de entrar en prensa nuestro número, no hemos recibido ningún telegrama de nuestro corresponsal madrileño M.

Imprenta de Zacarias Rodriguez, Coso, 61 junto al Teatro Principal.

ANUNCIOS OFICIALES Y DE PREFERENCIA.

Sección religiosa

Santo de hoy.—Santos Olegario, Victor / Cirilo.

Idem de mañana.—Santo Tomás de Aquino.
SOL.—Sale á las 6'26.—Pónese á las 5'58.
LUNA.—Sale á las 7'44.—Pónese á las 7'39.

Cultos para mañana.
Cuarenta Horas.—En el Seminario, de nueve y media á cinco y media.

Sorte de María.—Se hace la visita á Nuestra Señora del Rosario en el Pilar ó San Pablo.

Santo Rosario.—En el Pilar y demás parroquias á las seis y cuarto.

Misa de Infantes.—En la santa Capilla, á las cinco.

Idem de hora.—Como día de precepto, mañana habrá en los templos de esta ciudad las siguientes:

Misa de Alba en La Seo, San Pablo, Sta. Maria Magdalena y San Miguel.

En San Pablo se celebran de hora en hora desde la de Alba hasta las nueve inclusive.

A las ocho en ambos santos templos, en las respectivas capillas de la parroquia.

A las nueve en La Seo, San Pablo, San Felipe, Magdalena, San Gil y San Cayetano.

A las diez en San Felipe, el Seminario y en San Cayetano.

A las diez y media en La Seo.

A las once y media en La Seo, San Pablo, San Felipe Sta. Maria Magdalena y San Miguel, Sta. Cruz, el Seminario, San Cayetano y Hospital de Nuestra Señora de Gracia.

A las doce en La Seo, San Pablo, Magdalena, San Gil, San Miguel y San Cayetano.

A las doce y cuarto en San Felipe; á las doce y media en San Cayetano y en la capilla del Pilar.

A las una en San Pablo y San Juan de los Panetes.

Hora en que se cierra el Santo templo Metropolitano de Nuestra Señora del Pilar.—A las ocho.

Iglesia del Sagrado Corazon.

En los 7, 8, 9 y 14 del corriente, se celebrarán solemnes cultos dedicados al Sagrado Corazón de Jesús en desagravio por las ofensas que se inferen á S. D. M. con motivo del Carnaval.

Dichos cultos comenzarán á las tres y media de la tarde, exponiendo el Santísimo Sacramento; á continuación se rezará el Santo Rosario; seguirá un breve rato de meditación; despues, sermón, trisagios cantado reserva y la letrilla «Corazon Santo» y el último día, la reserva será precedida de procesion claustral con las cinco visitas al Santísimo.

Los sermones estarán á cargo del M. I. Sr. D. Florencio Jardiel canónigo de esta Santa iglesia metropolitana.

Se suplica la asistencia de los asociados del Apostolado y Pia Union y de los fieles todos.

El Emmo. Sr. Cardenal ha concedido cien dias de indulgencia á los que asistan á estos cultos, por cada uno de sus actos.

797 1d

Triduo solemne que las hermanas de número de la V. O. T. del Carmen dedican á Jesus Sacramentado en la iglesia parroquial de San Pablo en los dias 7, 8, y 9 del actual, en desagravio de las ofensas que por algunos desgraciados se inferen al Señor, durante los carnavales, el cual tendrá lugar en esta forma:

El domingo, 7 á las ocho de su mañana, el Eminentísimo Sr. Cardenal (si su salud y ocupaciones se lo permiten) celebrará el Santo Sacrificio de la misa y administrará la Sagrada Comunión, durante la cual se cantarán escogidos motetes, alternados con la lectura de afectuosos fervorines. Por la tarde, á las cuatro y media, se expondrá á su Divina Magestad; á continuación habrá Rosario, lectura espiritual meditativa, cantándose á grande orquesta con asistencia de

la capilla de Nuestra Señora del Pilar y bajo la dirección de D. Antonio Lozano, letrillas á la Santísima Virgen, sermón, letanía cantada y reserva.

El lunes 8, se repetirán los mismos cultos que en la tarde anterior.

Martes, 9, los mismos cultos que en las tardes anteriores: siendo á continuación la procesion claustral, bendición y reserva con asistencia del Eminentísimo Sr. Cardenal Arzobispo de esta diócesis, terminando con los gozos á Nuestra Santísima Madre.

El sermón de los tres días expresados estará á cargo del M. I. Sr. D. Mariano Supervía, canónigo de la Santa iglesia metropolitana.

El jueves 11, se celebrará á las diez el aniversario general por las hermanas difuntas, con sermón á cargo del M. I. Sr. D. Mariano Supervía.

773 1d Se suplica la asistencia de los fieles.

Observatorio meteorológico de las Escuelas Pías.—Día 5 de Marzo.

Hora	Altura barométrica	Temperatura	VIENTO.		Estado del cielo.
			Dirección.	Fuerza	
9 m	732'97	16'5	N.O.	Viento	Cubierto
8 t	729'91	20'7	O.	Recio	"

Temperatura máxima sol 24'7.

Id. mínima á cielo descubierto 10'7.

Lluvia 0'5

ESPECTÁCULOS

Teatro Principal. Grandes bailes de tarde y noche para el domingo, lunes y martes de Carnaval.

Tarde: Entrada general 2 reales.—Noche: Entrada de caballero 2 pesetas.—Idem de señora 1 peseta.

TEATRO DE PIGNATELLI. Grandes bailes públicos

de tarde y noche para el domingo, lunes y martes de Carnaval.

Horas: De dos y media á seis.—Precios: Palco 12 rs.

Noche de nueve á tres.—Entrada de caballero una peseta. Idem de señora 2 reales.

TEATRO DE GOYA.

Grandes bailes públicos de tarde y noche para el domingo, lunes y martes de Carnaval.

Horas: De tres á seis.—Entrada general 2 reales.

Noche.—De nueve á dos.

Entrada de caballero una peseta.—De señora 2 rs.

Plaza de Toros de Zaragoza.

Grandes bailes—paseos para el domingo, lunes y martes de Carnaval.

Dos bandas de música tocarán alternando las más selectas piezas de su repertorio.

Entrada general un real.—Niños disfrazados, acompañados de sus familias, gratis.

La puerta que dá al Campo del Sepulcro, se hallará abierta para mayor comodidad del público.

A las DOS Y MEDIA.



LA MADRILEÑA

San Felipe, 13.

Este Establecimiento,

no se abre

los dias festivos

COMPRAS

De muebles, colchones, ropa blanca, máquinas de coser (Singer), en buen uso, alhajas y cuantos objetos convengan; previo aviso se pasa a ver los objetos.

Libertad, 5.
316 d

Se venden olivos de empeltre finos para plantar; si toman en cantidad de 100 por arriba se darán con equidad; en la portería de la calle Mayor, número 48, darán razon.

Posada del Portillo, se vende cal a 5 reales los 50 kilos.
780 1p

Se vende una partida de alfalfa; darán razon café de la puerta del Duque.
735 d

TIPO-LITOGRAFIA

ARTICULOS DE ESCRITORIO

A. A. Olivan é hijo

Coso, 32.

Primera casa en

Tarjetas de visita

ALTA NOVEDAD.

716 1p

A los propietarios y albañiles. Ventanas de balcon y de antepecho, puertas vidrieras, puertas empaneladas y llanas todo nuevo, tomándose a cuenta carpintería usada; Democracia, 72, taller.

San Blas, núm. 100, se vende un cerdo casero de nueve a diez arrobas de peso.
650-1p

Lindas pollitas!

Si necesitais calzado de raso para baile, id a casa de la viuda de Balugera, donde hay un surtido completísimo en blanco, negro y colores, de 10 a 25 pesetas al par. Calle de D. Jaime I, núm. 21.
783 1p

Hospital, 19, se vende un par de ruedas de carro de mano con su eje.
770 1p

Se venden patatas francesas de Alagon a 4 y medio reales arropa; calle del Coso, 137.
713 1p

Se vende un armario grande con cristales, puede servir para estantería, y dos tinajones de aceite; Contamina, 22, 3.º darán razon; se dará barato.
771 1p

Patatas francesas para sembrar, clase inmejorable, se venden en el comercio de ultramarinos, calle del Azoque, números 10 y 12.
711 1p

Por un precio módico y situada en punto céntrico, se vende una casa de moderna construcción; Informarán plaza del Pilar, 2, comercio.
714 1p

Goicoechea, 24, se vende leche pura de vaca, a 16 céntimos medio litro.
753 1p

Todas las misas que se celebren en el altar de S. José del santo templo Metropolitano de Nuestra Señora del Pilar, en la mañana del 7 de los corrientes, serán aplicadas por el alma de la

MUY ILUSTRE SEÑORA

MARQUESA DE BALLESTAR

que falleció el 7 de Abril de 1882.

Sus hijos, hijo político, y demás familia, suplican la asistencia a sus amigos y relacionados y que encomienden a Dios el alma de la finada.
799 1d

D.ª Francisca Pardos y Aznar

Su familia, suplica la asistencia y que rueguen a Dios por su eterno descanso.
795 1p

SALUD A TODOS

deuuelta sin medicina, ni purgantes, ni gastos, por la deliciosa harina de salud de DU BARRY, de Londres, la

REVALENTA ARABIGA

Treinta y ocho años de invariable éxito, curando las digestiones laboriosas (dispepsias), gastritis gastralgias, tisis pulmonar, flemas, vientos, amargor de boca, acedias, pituitas, náuseas, erupios, vómitos, estreñimientos, diarrea, disenteria, cólicos, tos, asma, ahogos, opresion, congestion, mal de nervios, diabética, debilidad, to los los desórdenes del pecho de la garganta, del aliento, de los bronquios, de la vejiga, del hígado, de los riñones, de los intestinos, de la membrana mucosa, del cerebro y de la sangre. Es tambien fortificante para criar los niños débiles. 100,000 curaciones, entre las cuales se cuentan las de S. S. el Papa Pio IX, de S. M. el Emperador Nicolás de Rusia, de la señora duquesa de Castlestuart, del duque de Pluskow, la señora marquesa de Bréhan, Lord Stuart de Decies, Par de Inglaterra, el señor doctor D. Manuel Saenz de Tejada, de Córdoba, etc., etc.

Cura núm. 63,924.—«Soissons (Aisne), el 10 de Enero 1868. Hace dos años que padecía, segun el parecer de todos los facultativos, de un cáncer al estómago. No podia digerir cosa alguna, y la debilidad era tal que mover un brazo era imposible; en fin, todos esperaban el fin de esa larga agonía, cuando en el mes de Marzo último tuvo la idea de tomar la Revalenta de Barry. Desde entonces las fuerzas vuelven, digiero y no padezco más. DE CHASELLES, condesa de Gourgués.» Núm. 72,448.—La señora Moyano, Cádiz, de agudos dolores intestinales é insomnios pertinaces.

Cura núm. 62,845.—Señor Boillet, presbitero, de 36 años de padecimiento de asma con opresion durante la noche y debilidad general.

Núm. 49,842.—La Sra. Maria Joly, de 50 años de un estreñimiento inveterado, de una gastritis, de irritaciones nerviosas, asma, tos, espasmos, vientos náuseas.—Núm. 46,270.—Sr. Roberts, de una consuncion pulmonar con tos, vómitos, serdera y estreñimiento de 25 años.—Núm. 46,210. El Sr. Doctor médico Martin, de una gastralgia é irritacion del estómago que le habían hecho vomitar de 15 a 13 veces al dia, durante 8 años.—Núm. 46,218. El coronel Watson, de la gota, neuralgia y estreñimiento obstinado.—Núm. 18,744. El doctor médico Shorland, de hidropesia y estreñimiento.—Núm. 49,522. Sr. Baldwin, del agotamiento más completo, parálisis de la vejiga y de los miembros, a consecuencia de excesos de la juventud.

Es cuatro veces más nutritiva que la carne, sin irritar, y economiza 50 veces su precio en medicinas.

Se vende únicamente en cajas de hoja de lata de media libra, 12 rs.; una libra, 20 rs.; 2 libras, 34 reales; 5 libras, 80 rs.; 12 libras, 170 rs.

DU BARRY & C.ª (Limited) 77, Regent Street, Londres, y 8, rue Castiglione, Paris.—Depósitos en Barcelona; Hijos de D. José Vidal y Ribas.—Agustín Masana.—Vicente Ferrer y Cia.—Alomár y Uriach.—Baudilio Buñil y Cia.—Emilio Martignole.—Amadeo Gros.—G. M. Vehil, y todos los boticarios y ultramarinos del país.

Depósito en esta ciudad, Rios hermanos, droguería y farmacia, Coso, 33.

GOTA • PIEDRA • REUMA

No pueden ser curados sin LITINA

Las Sales de Litina granuladas efervescentes de Ch. LE PERDRIEL, ingeridas en pequeña dosis, hacen desaparecer pronto las arenillas y arenas (uratos insolubles arrastrados por las secreciones uricas). Este fenómeno explica su eficacia contra las enfermedades arriba indicadas.

PARIS: Le Perdriel, 11, rue Milton.

VÉNDENSE EN TODAS LAS FARMACIAS

FARMACIA DE FACI

Sucesor de Salinas.

Jaime I, núm. 1, Zaragoza.

Aceite de hígado de bacalao emulsionado con la pancreatina al hipofosfito de cal.

De uso especial en la tisis. Es seguramente el remedio más eficaz que se conoce contra tan devastadora enfermedad.

Frasco 14 reales.

Subasta.

Por los ejecutores testamentarios de D.ª Maria Francisca Guillen, y para cumplir lo dispuesto por la misma, se sacan a pública y extrajudicial subasta las fincas siguientes sitas en Alagon y sus términos.

1.ª Una casa con corral sita en la calle del Arco de las Monjas, sin número, confrontante por la derecha entrando en ella con otra de Miguel Biar, por la izquierda con vago de Justo Comenge, y por la espalda con casa de Vicente Casabona, justipreciada en mil ciento sesenta pesetas.

2.ª Un campo, en la partida de «Campos», de cabida de un cahiz cua ro hanegas de tierra ó lo que sea, lindante al Norte con otro del Marqués de Villasegura, M. con camino de herederos, O. con campo del Conde de Bureta y P. con otro de D. Luis Latore; tasado en ochocientas diez y ocho pesetas.

3.ª Un huerto cercado, en la partida de las Peñuelas, de cabida de tres hanegas y seis almudes de tierra ó lo que sea, con frente al N. con brazal llamado de Repoll, M. con brazal de la Peñuela, O. con camino de la Candad, y al P. con campo de doña Candelaria Coronado, cuyo precio es, setecientos sesenta pesetas.

4.ª Un campo en la partida de S. Lázaro, de cabida de siete hanegas de tierra ó lo que fuere, lindante al N. con campo de doña Concepcion Mauro, O. con otro de D.ª Concepcion Lozano, M. con olivar de los herederos de D. Pedro Bañia, y P. con brazal de riegos, justipreciado en nuevecientas cincuenta y cuatro pesetas.

El acto de subasta tendrá lugar el dia 21 del corriente a las once de la mañana, en la Notaria del que suscribe, calle del Cinco de Marzo, núm. 1, cuarto 2.º y los que hayan de tomar parte en la licitacion habrán de depositar previamente en poder del mismo la cantidad del 10 por 100 de la finca que se proponga adquirir, y presentará la cédula personal, advirtiéndolo que no se admitirá postura que no cubra el precio de tasacion fijado anteriormente.

Los gastos de subasta y otorgamiento de escrituras de venta, serán de cuenta del rematante.

Los títulos de propiedad obran en poder del infrascripto Notario quien los mostrará a cuantos de een interesarse de ellos.

Zaragoza 2 de Marzo de 1886.—Joaquín Gimenez.
789 2d

GUILLOTINA.

Se vende una en muy buen estado de 60 centímetros de luz; se dara en un precio económico y podrá verla funcionar e que desee comprarla. Tambien hay de venta una escopeta de dos cañones sistema central de calibre doce, casi nueva. Calle del Cinco de Marzo, núm. 2, taller de Fortun.
767 1p

San Pablo, 18, tienda de vinos, se vende cecina de ternera.
773 ds

Venta de la casa calle del Coso, núm. 113 de esta ciudad, bajo el precio y condiciones que pueden verse en la tienda de la casa contigua 111.
781 1p

Santiago, 25, lechería, se toma toda clase de moneda extranjera a cambio de española.
760 27ds

Se vende la casa número 5 de la calle del Jazmin; en la misma darán razon.
55 1p

Disco especial para hacer desaparecer los callos de los pies radicalmente como si no hubieran existido; Calle del Pilar, número 10, entresuelo, darán razon.
774 1p



Es positivo que restablece las canas, cabellos blancos ó marchitados a su color natural de la juventud. Se vende en frascos de dos tamaños a precios muy baratos, en todas las Peluquerías y Perfumerías. Depósito Principal: 114 Southampton Row, Londres; Paris y Nueva York.

En Zaragoza, Juan Barril, arcos del Paseo, 12, Garcia Gil hermanos, José Gavarré Fortis, Alfonso I, núm. 27.
C 26

ASMA	CATARRHO, OPRESION, TOS, PALPITACIONES	NEURALGIAS	JAQUECAS, DOLORS DE ESTOMAGO
y todas las afecciones de las vias respiratorias, se calman inmediatamente y se curan usando los TUBOS LEVASSEUR.		y todas las afecciones nerviosas, se curan inmediatamente con las PILDORAS ANTI-NEURALGICAS del Dr CRONIER.	
Farmacia LEVASSEUR, 23, rue de la Harpe, en Paris.			

Venta por mayor, D. M. Garcia, Tetuan 15, Madrid.— Depósito en Zaragoza señores Rios hermanos, Coso, 33.

GRAN EXITO EN PARIS

DENTRIFICO DE BERRO DE MARTIAL

Antiescorbútico y depurativo por excelencia, fortalece las encías, ataja la caries, purifica el aliento, da a la boca frescura constante y su uso diario contribuye poderosamente al bienestar general. Puede garantizarse, como el mejor de cuantos se conocen.

Inventor MARTIAL (DACQUET, Suc^a), 119, rue Montmartre, pral, Paris
MADRID, Agencia Franco-Hispano-Portuguesa, Sordo, 31
Y EN LAS PRINCIPALES FARMACIAS, PERFUMERIAS, PELUQUERIAS Y TIENDAS DE QUINCALLA

DESCONFIAR DE LAS IMITACIONES

Dirigir los pedidos importantes a D. C. A. Saavedra, Taibout, 55, Paris.—En Zaragoza, D. Julian Garcia, Coso, 29.

AVISO.

Se ha recibido nueva remesa de cajas metálicas de las mejores fabricas del extranjero; GRANDES ECONOMIAS EN SUS PRECIOS.—Completo surtido en toda clase de artículos para guardar las cajas. Esta sociedad cuenta con toda clase de carruajes fúnebres en los que ha introducido grandes reformas. Unico centro administrativo **La Funeraria Económica**, Cinegio, 3, detras de San Gil.

Nota.—Para mayor comodidad del publico se recibirán avisos en las calles de Santiago, 31, plaza Constitucion, 6, Boggiero, 67, (casa Peralta) Morera, 3 y cochera de la Sociedad, Universidad, 1.
689-9d

Vapores trasatlánticos de SALA Y VIDAL

PARA MONTEVIDEO, BUENOS-AIRES Y ROSARIO DE SANTA FE.

Saldrá del puerto de Barcelona el dia 14 de Marzo próximo, el magnifico y acreditado vapor español

ANA DE SALA

Su capitán D. Francisco de Lezama.

Admite carga y pasajeros a quienes ofrece el esmerado trato.

PRECIOS: 1.ª 140 duros.—2.ª 100 duros.—3.ª 40 duros.

Informarán los señores SALA Y VIDAL, Rambla de Santa Mónica, 21, principal y los Agentes de Aduanas señores Sintés y Orfila, calle Cristina, 5, bajos, BARCELONA.

ASMA

Aliviada y curada por medio de los

CIGARRILLOS INDIOS

de GRIMAULT y Cia, Paris

Este nuevo medicamento es de una aplicacion excelente para combatir las afecciones de las vias respiratorias. Basta aspirar el humo de los Cigarrillos indios para hacer desaparecer por completo los más violentos accesos de Asma, la Ronquera, el Insomnio, la Tos nerviosa, la Extincion de la voz, las Neuralgias de la faz, y combatir la Tisis laringea.

Cada estuche lleva la marca de fabrica, la firma GRIMAULT y C.ª y el sello del gobierno francés.

DEPÓSITO EN LAS PRINCIPALES BOTICAS Y DROGUERIAS

Se vende un balcon de 2.60 metros luz, por 1.55 con su aro, herraje y cristales en buen uso; tambien se vende una alcobilla; Palomar, 4, duplicado, portería darán razon.
750 1pa

Modistas en blanco; confeccionan toda clase de prendas a la última novedad en casa y a domicilio; Virgenes, 3 y 5, piso 3.º habitacion 11.
769 1p

Se necesita una barandilla de escala en buen uso con sus hierros, un balcon tambien en buen uso con repisa de hierro ó madera de un metro 60 a 70 centímetros con 20 a 30 centímetros de salida, un juego de balcon con su aro y puertas cristales: En la calle de la Torre Nueva, núm. 17, tienda, darán razon.
720 1ph

Arriendos

Se traspasa ó se arrienda una carniceria con todos los enseres, en el Mercado, núm. 51; en la misma tratarán de nueve a doce.
695 1p

Se arrienda desde el dia 1.ª habitacion ierecha de la calle de San Juan, núm. 4; el portero ó en la inmediata darán razon.
763 1pb

En el término de Villanueva de Gallego, junto a la torre del Hospital, se arrienda un tejár con abundantes tierras, para fabricar ladrillo y teja, por años ó por hornadas, con habitacion para el arrendador en dicha torre; en el horno caben 32,000 obras; darán razon Manifestacion, 45, 3.º
765 1pr

Se arrienda desde el dia 1.ª habitacion ierecha de la calle de San Juan, núm. 4; el portero ó en la inmediata darán razon.
763 1pb

En el término de Villanueva de Gallego, junto a la torre del Hospital, se arrienda un tejár con abundantes tierras, para fabricar ladrillo y teja, por años ó por hornadas, con habitacion para el arrendador en dicha torre; en el horno caben 32,000 obras; darán razon Manifestacion, 45, 3.º
765 1pr

Se necesita una barandilla de escala en buen uso con sus hierros, un balcon tambien en buen uso con repisa de hierro ó madera de un metro 60 a 70 centímetros con 20 a 30 centímetros de salida, un juego de balcon con su aro y puertas cristales: En la calle de la Torre Nueva, núm. 17, tienda, darán razon.
720 1ph

Sirvientes

En la lechería junto a la fnda del Universo, darán razon de una joven que se dedica a planchar con brillo en su casa ó a domicilio, a precios económicos.
787 2pc

En la sastrería de Sampedro Alfonso I, núm. 7, se necesita un buen pantalero.
772 2ps

Coso, 31, 2.º centro, se necesita una sirvienta que tenga buenos informes.
789 1pt

Santiago, 25, se necesita una chalequera para trabajar en casa del maestro; trabajará todo el año.
796 ds

Plaza de San Lorenzo, portería, hay una joven de buena conducta para hacer mandados.
794 2p

Temple, 14, se necesita un portero; en la misma casa se arrienda una habitacion; en el número 16, taller de mármoles, informarán.
761 1pr

Se necesita un joven práctico en el comercio de ultramarinos; Coso, 122, comercio informarán.
766 1p

En la relojería de Martell, D. Jaime I, núm. 2, se necesita un aprendiz que tenga quien abone su conducta.
671 1pm

Un joven de 17 años de edad, desea encontrar colocacion, para lo que se ofrezca; por si fuere necesario, sabe leer, escribir y cuentas; es hijo de honrados padres; dirigirse calle de Convertidos, 9, zapatería de Isabel Felipe.
740 1pf

En la sastrería de Ejarque, San Gil, núm. 1, principal, se necesitan un jornalero y costurera que sepan su obligacion.
738 1pe

Nodrizas

Calle de Palafox, número 25, principal, hay una de 24 años de edad y 3 meses de leche; criará en el pueblo de Casetas.
775 1p

D. Jaime 58, 2.º darán razon y abonarán de una de 26 años 9 meses de leche; es viuda y desea criar en casa de los padres del niño.
788 1pb

Calle del Ceirézo, número 49, hay una viuda de 30 años de edad y 3 meses de leche, que criará en casa de los padres del niño ó en la suya.
745 1p

Nodrizas.—Se necesita en el horno plaza del Pilar, núm. 3, que tenga quien la abone.
742 1pa